

“POR UNA ACCIÓN COMUNITARIA”

JAIME ALONSO QUICENO GUZMAN

Alcalde Popular

2004 – 2007

URRAO – ANTIOQUIA.

CON RESPONSABILIDAD SOCIAL

**POR UNA ACCIÓN COMUNITARIA
JAIME ALONSO QUICENO GUZMAN
ALCALDE 2004 - 2007**

PROGRAMA DE GOBIERNO

JAIME ALONSO QUICENO GUZMAN

Alcalde Popular

2004 – 2007

El actual ordenamiento jurídico del país, establecido por la Constitución Nacional exige a los Administradores Públicos encaminar su gestión administrativa dentro de lineamientos constitucionales y legales, por ello mi alcaldía, estará orientada a Desarrollar Programas y Proyectos de Inversión Social que vayan dirigidos a satisfacer necesidades insatisfechas de la comunidad urraeña, en los cuales resulta importante la Participación Ciudadana a través de su Coparticipación, Gestión y Fiscalización, lo que permitirá obtener más y mejores resultados a menores costos y un gran sentido de pertenencia por las obras ejecutadas.

Por mi **Capacidad Profesional** como Sacerdote, Licenciado en Filosofía y Ciencias y mi carisma comunitario, ofrezco una alternativa de gobierno Idónea, Seria y Comprometida con las necesidades de las gentes de Urrao, buscando siempre la integración, la solidaridad, la destreza y el empeño de todos los urraeños para sacar nuestro municipio adelante y consolidarnos como uno de los municipios más importantes del Departamento de Antioquia.

Amigo y amiga urraeña, pongo a disposición de usted **Mi Programa De Gobierno**, con el ánimo de que sea estudiado y analizado detenidamente, para con ello lograr su aceptación y apoyo en mi empeño por llegar a ser el alcalde que todos deseamos. El domingo 26 de octubre de este año, día de elecciones populares de Alcaldes y Concejales, **usted con su voto** ayudará a elegir al Alcalde que esta tierra urraeña ha visto formar, logrando con ello dinamizar verdaderos polos de desarrollo local en donde todos los urraeños tengamos la posibilidad real de mejorar nuestra condición de vida.

El voto es el primer paso para escoger nuestros gobernantes y por ende desarrollar armónicamente nuestro pueblo. Su voto vale, no lo regale, no lo venda, no lo bote; utilícelo bien, eligiendo la mejor alternativa, **JAIME ALONSO QUICENO GUZMAN** es su candidato a la Alcaldía de Urrao, apóyeme en mi gestión administrativa.

Yo, **JAIME ALONSO QUICENO GUZMAN**, identificado con la cédula de ciudadanía 15.486.127 expedida en Urrao (Antioquia), y atendiendo los lineamientos Constitucionales y Legales, de conformidad con la Ley 131 de 1994, “Ley del Voto Programático”, presento a consideración de todo el pueblo urraeño el siguiente Programa de Gobierno, el cual recoge los aspectos más importantes de la vida municipal

POR UNA ACCIÓN COMUNITARIA
JAIME ALONSO QUICENO GUZMAN
ALCALDE 2004 - 2007

En mi gobierno siempre estaré atento a la participación de toda la comunidad y a la previa consulta de todos los estamentos municipales, de conformidad con la Constitución y la ley, que hace que la comunidad sea cada vez más autogestaria y participativa para formar ciudadanos generadores de cambios, de ahí el lema: **“POR UNA ACCIÓN COMUNITARIA”**, buscando una administración con responsabilidad, elemento necesario para el progreso de cualquier institución que se respete y se maneje con sentido de pertenencia.

En la administración 2004 – 2007, todo ciudadano tendrá derecho a la igualdad, en justicia y protección, sin discriminación de género, raza, religión o credo político.

La **GESTIÓN PÚBLICA, EL DIÁLOGO Y LA CONCERTACIÓN EN LOS PROCESOS**, será el mecanismo para evitar conflictos y así contribuir a un verdadero clima de tolerancia, respetando las ideas, decisiones y formas de pensar de cada uno de los ciudadanos.

Se garantizará un **INFORME TRIMESTRAL DE CADA UNA DE LAS DEPENDENCIAS DEL MUNICIPIO**, mostrando qué se ha hecho, qué se ha dejado de hacer y que hay para realizar en el próximo trimestre, para que los Urraños tengan claridad de la eficacia, eficiencia, honestidad, transparencia y trabajo que se hace para el progreso de la comunidad.

Se fortalecerá un **CALENDARIO DE ESTÍMULOS**, donde la **PERSONA, EL AGRO – INDUSTRIA Y COMERCIO**, sean la fortaleza para la participación ciudadana, buscando una convivencia pacífica y una proyección social

PAZ Y CONVIVENCIA

Un sueño que haremos realidad y que construiremos entre todos, sólo en la medida en que cada persona irradie su espíritu pacífico, logrando así un mejor ambiente de paz interior y convivencia social. Los valores humanos son aspectos que hay que practicar lo que nos acercará a la sociedad pacífica que todos anhelamos, factores que deben retomarse en el sistema educativo municipal. Cuando reconocemos nuestra propia dignidad y la de cada persona, florece un sentimiento de fraternidad y de solidaridad entre los seres humanos que nos impulsa a darle un valor importante a la existencia y a trabajar en pro del desarrollo colectivo de la sociedad

FORMACIÓN EN VALORES

Desde mi administración, buscaré unir a las diferentes instituciones que buscan el mejoramiento integral del hombre a través de la formación de la sociedad fundamentada en valores éticos y morales. Las Organizaciones No Gubernamentales (ONG), los establecimientos educativos, las empresas, y demás, deben hacer énfasis en todos los programas de capacitación para

**POR UNA ACCIÓN COMUNITARIA
JAIME ALONSO QUICENO GUZMAN
ALCALDE 2004 - 2007**

construir el nuevo hombre, el cual requerimos urgentemente para construir una sociedad más justa.

SEGURIDAD Y PREVENCIÓN

El diálogo y la educación para la convivencia nos permitirán disminuir las acciones de violencia e inseguridad, permitiendo que haya acceso al empleo, inversión en salud, educación y vivienda, se presupuestarán y gestionarán aportes para ayudar a disminuir las causas que generan el conflicto social. Diseñaremos un plan de vigilancia y prevención de los delitos y contravenciones. Concientizaremos a todos los ciudadanos que la seguridad es competencia de todos y cada uno debe aportar para alcanzarla y mantenerla. Será importante apoyar y mantener activados los órganos de prevención, como son: Comité Local de Emergencias, Cuerpo de Bomberos Voluntarios y demás.

EDUCACIÓN

Considerada la columna vertebral de una sociedad Culta, Moderna y Competitiva, procuraré que este servicio público cumpla con una función social y sea un compromiso compartido entre la administración municipal, los educadores, los estudiantes, los padres de familia y la comunidad en general. Buscaré ampliar el sistema educativo, en cuanto a su calidad y contenido, se impulsará el ingreso al Municipio de otras instituciones o universidades y la permanencia de las que ya existen para que ofrezcan los programas que requiere el desarrollo local y así preparar el talento humano suficiente que permita la entrada de estas personas al mundo laboral y se conviertan en artífices del desarrollo de sus comunidades. El énfasis de mi gobierno estará en la calidad, para ello se administrarán eficientemente los recursos, lo que permitirá tener plantas físicas en buenas condiciones, bien dotadas y además diseñaremos conjuntamente un programa de capacitación que llene las aspiraciones de la demanda. Reconoceré la educación como un eje fundamental de desarrollo local, con una clara orientación hacia los sectores agropecuario y agroindustrial.

SALUD

El servicio público de seguridad social en salud se prestará con eficiencia, solidaridad, calor humano, equidad y participación comunitaria. Se liderará la promoción de la salud y la prevención de las enfermedades, rescatando la importancia de la salud pública, buscando que se convierta en un factor que articule condiciones de vida más sanas y de mejores condiciones físicas, psíquicas y sociales, para los individuos, la familia y la sociedad en general. Para lograrlo buscaré la integración de todos los sectores involucrados, como son: Administración Municipal, Secretaría de Salud, Autoridades Sanitarias y Empresas Promotoras de Salud, Sector Educativo y Comunidad en General. Buscaré que se amplíe progresivamente la cobertura del servicio de salud en el régimen subsidiado y contributivo, que se preste un adecuado plan de beneficios a toda la

**POR UNA ACCIÓN COMUNITARIA
JAIME ALONSO QUICENO GUZMAN
ALCALDE 2004 - 2007**

población vinculada, fortaleceré el Hospital Local y aquellos centros o instituciones que estén destinados a prestar servicios de salud para con ello solucionar las necesidades de los grupos más vulnerables y desprotegidos, como son: La niñez, los ancianos, los indigentes, los campesinos, los indígenas, los discapacitados, las mujeres embarazadas y todas las demás personas que hacen parte de la población más necesitada de este servicio en la localidad.

SECTOR AGROPECUARIO

Se impulsarán proyectos que busquen el mejoramiento y fortalecimiento de la economía campesina mediante un desarrollo tecnológico apropiado, buscando siempre la protección y recuperación de los recursos naturales, teniendo en cuenta los criterios de equidad, sostenibilidad y competitividad. Explotar con técnica los recursos hídricos, forestales “flora y fauna” en el municipio y buscaré a través de estos medios la generación de empleo familiar. Buscaré obtener una infraestructura adecuada, que impulse de manera eficiente los procesos necesarios para convertir el potencial agropecuario del municipio en un verdadero eje de desarrollo. El sector agropecuario será prioridad en mi gestión administrativa, para ello, es necesario que la UMATA, sea cada vez más líder en coordinar los programas del sector productivo, de acuerdo a las necesidades e intereses de cada sector en el ámbito agropecuario municipal. (Generación de Empresas Campesinas)

DESARROLLO REGIONAL

En mi administración todos los programas y proyectos que se lideren irán de la mano con el Plan estratégico de Antioquia, el cual apunta a que haya una subregión plenamente desarrollada en los campos agropecuario y agroindustrial, en paz y en armonía con la naturaleza. El Plan Estratégico de Antioquia servirá de guía y servirá de soporte para la administración pública local.

Es fundamental para el desarrollo del municipio la construcción y mantenimiento de la red vial existente, de modo tal que posibilite el intercambio comercial entre las veredas y los municipios que confluyen en nuestro pueblo urraeño.

SERVICIOS PÚBLICOS

Como eje fundamental de desarrollo de la sociedad y como fines esenciales de un estado social de derecho, procuraré el mejoramiento continuado en la prestación de los servicios públicos domiciliarios de: Agua Potable, Energía Eléctrica, Telefonía, Aseo, Gas Domiciliario y Alcantarillado, tanto en área urbana como rural, involucrando para ello la Alcaldía Municipal, las Empresas del sector y la Comunidad en general en la gestión y fiscalización de las mismas, de modo tal que las diferentes gestiones se traduzcan en mejorar la calidad de vida de todos los urraeños a través de la prestación eficiente de estos servicios públicos esenciales.

GENERACIÓN DE EMPLEO

Abriré fuentes de trabajo que le permitan a los ciudadanos obtener recursos para satisfacer sus necesidades mínimas de alimento, techo, educación y salud, entre otros, para ello acudiré a las siguientes fuentes de financiación: A) De los recursos del presupuesto municipal, en la construcción y mantenimiento de obras de infraestructura que demande el desarrollo local y la mano de obra calificada y no calificada que requiera la administración de los servicios que estén a cargo del municipio o sus entes descentralizados. B) Apoyaré la conformación de fami y microempresas, que permitan la diversificación de productos agropecuarios, la prestación de servicios y a la vez la explotación de los recursos naturales que son un potencial de la localidad y se gestionará lo necesario para obtener condiciones de comercialización. C) Realizaré las alianzas estratégicas posibles para que llegue capital y tecnología al municipio, elementos fundamentales para la generación de empleo, especialmente para la población rural, en la que todos debemos hacer una potencia agroindustrial. E) La generación de empleo será un compromiso de todos y especialmente de las instituciones, la familia y la empresa privada.

VIVIENDA

El mejoramiento y la construcción de vivienda en el Municipio es una de las necesidades más sentidas de la comunidad, sobre todo en el área rural, por eso en mi administración se harán todos los esfuerzos posibles para obtener recursos de financiación e involucrar a los beneficiarios en el mejoramiento y construcción de vivienda de interés social, para ello se dará prioridad a la población más necesitada y vulnerable.

JUVENTUD

Buscaré involucrar a los jóvenes en todas las actividades y programas de mi gobierno, pues su visión y sus energías tendrán que aprovecharse para construir el municipio que anhelamos y en el cual ellos vivirán.

MUJER

La mujer jugará un papel importante en la recuperación de valores éticos y morales, y en la reconstrucción de una sociedad más justa y amable. En mi administración habrá un espacio para la mujer urraeña, las cuales deben hacer parte activa del desarrollo local para que lideren y aporten en los diferentes programas y proyectos de beneficio general. Apoyaré la mujer cabeza de familia.

CULTURA

Apoyaré todas las expresiones artísticas que de una u otra forma representan la identidad y cultura de nuestro pueblo. La Casa de la Cultura y la escuela de música jugarán un papel importante en éste campo. El compromiso es que todas

**POR UNA ACCIÓN COMUNITARIA
JAIME ALONSO QUICENO GUZMAN
ALCALDE 2004 - 2007**

las actividades culturales urbanas, se acerquen a las actividades rurales y viceversa y se destaquen estos eventos a nivel local y regional. Se harán además los esfuerzos presupuestales posibles para mejorar la infraestructura física que se requiera en esta área, especialmente en la Casa de la Cultura.

DEPORTE Y RECREACIÓN

El deporte debe servir no sólo como una actividad recreativa, sino que además nos construya para la participación, el trabajo en equipo, la sana competencia y en la formación de una vida plena en lo físico, psíquico y espiritual. Este valioso instrumento debe servir para mantener una actitud positiva frente a la necesidad de cambio y desarrollo continuo de la persona, que impulse el sentido de pertenencia y contribuya a la formación de líderes integrales. Procuraré invertir los recursos necesarios para que la comunidad disfrute de la infraestructura física necesaria, que permita la práctica del deporte, el sano esparcimiento y que estos sitios cuenten con buena dotación, apoyo y asesoría del organismo de deportes, el cual jugará un papel importante en esta actividad. Se continuarán con las programaciones deportivas que involucran a todos los estamentos sociales del orden local y regional.

RELIGIÓN

De conformidad con la Constitución Nacional los diferentes credos religiosos tienen igualdad para participar en la vida activa del municipio, en mi administración contarán con el apoyo necesario, de modo tal que se conviertan en constructores de una nueva sociedad fundamentada en principios Éticos, Morales y Espirituales.

MEDIO AMBIENTE

Nuestro municipio es considerado como uno de los pueblos con más y mejores recursos naturales y ambientales ya que poseemos diversidad de ecosistemas en bosques, ríos, selvas vírgenes, llanuras y demás. Mi compromiso será continuar con los diferentes proyectos que están encaminados a disminuir o detener el efecto negativo que el hombre actual viene ocasionando al medio ambiente. Entre todos lograremos conservar la naturaleza que existe en nuestro municipio, para que sea un orgullo de las actuales y futuras generaciones, ya que de ello depende el desarrollo sostenido de la sociedad urraeña.

EMBELLECIMIENTO URBANO

En mi administración se liderarán proyectos que tengan que ver con la pavimentación de calles, la construcción de andenes, de antejardines, la construcción y mantenimiento de parques y zonas verdes y programas de reforestación en Frutales, ornamentales y Maderables en convenio con las comunidades. Con la ejecución de estas obras se buscará además generar

**POR UNA ACCIÓN COMUNITARIA
JAIME ALONSO QUICENO GUZMAN
ALCALDE 2004 - 2007**

empleo. Para esto buscaremos involucrar a toda la comunidad, pues el tener un municipio que goce de excelente belleza paisajística es una responsabilidad de todos y así convertiremos el Municipio de Urrao en un atractivo turístico de la región.

PARTICIPACIÓN COMUNITARIA

Mi gobierno será construido y realizado con base en la participación comunitaria. El plan de desarrollo y de inversiones, será el fruto de la concertación; buscando siempre el interés general. Se generarán las condiciones necesarias para que se de una participación comunitaria real y efectiva. “Mi administración será de puertas abiertas” todos debemos hacer parte activa en la solución de los diferentes problemas del municipio.